

Staaten gerichteten Kampfes zu durchkreuzen! Die mittelfristig angelegte imperialistische Taktik bestand darin, die Philosophie einer „sozialistischen Entfremdung“ und des „Skeptizismus“ zur geistigen Vorbereitung der demagogischen Forderung nach „Vereinigung“ des Sozialismus mit bürgerlicher Freiheit auszunutzen, um gegen die führende Rolle der kommunistischen Partei und gegen die Arbeiterklasse zu schlagen. Die Deutsche Demokratische Republik hat die Strategien in Washington und Bonn bitter enttäuscht. Wir sind auf diese Methoden der psychologischen Kriegführung des Imperialismus nicht hereingefallen. Es war uns von vornherein klar, wohin die Reise gehen sollte.

Obleich diese imperialistische Strategie und Taktik ein Fiasko erlitten hat, sind die ideologischen Auseinandersetzungen mit ihren geistigen Wegbereitern noch in vollem Gang. Vor uns liegt eine Etappe schärfsten ideologischen Klassenkampfes, in dem es in entscheidendem Maße um das Wesen der politischen Macht und der Menschlichkeit, um Freiheit und Demokratie des werktätigen Volkes, um das wahre sozialistische Menschenbild geht.

Einige Leute wollten in der CSSR eine Freiheit einführen, wie es sie noch nie gab, eine Demokratie, die es noch nirgends gab und nirgends gibt. Wir haben gesehen: Es war die Freiheit für die Beherrschung der Massenmedien durch kleinbürgerliche, antisozialistische Kräfte und für die Betätigung der antisozialistischen Klubs. Es war die Demokratie, die von den Konterrevolutionären ausgenutzt wurde. Die Kehrseite dieser Freiheit und Demokratie waren systematische Diffamierung und Pogromhetze gegen ehrliche Kommunisten, die jahrzehntelang weder Mühe noch Arbeit gescheut haben, um gemeinsam mit dem Volk ein besseres Leben zu schaffen.

Die Geschichte der Gesellschaft hat ihre ehernen Gesetze. Man kann sie weder umgehen, noch kann man sie abschaffen. Man kann sie nur erkennen, begreifen und bewußt verwirklichen. *Die Gestaltung des Sozialismus ist eine zutiefst wissenschaftliche Aufgabe. Und gerade dadurch, daß die Erkenntnis der gesellschaftlichen Zusammenhänge zum Gemeingut aller Bürger wird, daß sie ihr Leben im Bewußtsein dieser Zusammenhänge auf der Grundlage des sozialistischen Eigentums gemeinsam gestalten, wird das Höchstmaß an Freiheit und Demokratie verwirklicht, wie es die Welt bisher nicht kannte.* Das Geheimnis dieser Freiheit und dieser Demokratie besteht darin, daß auf Grund der politischen Herrschaft der Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten die Wissenschaft von den Gesetzmäßigkeiten der Gesellschaftsentwicklung, der Marxismus-Leninismus, mit dem praktischen Handeln der Volksmassen, der Kräfte des gesellschaftlichen Fortschritts, an deren Spitze die Arbeiterklasse steht, zu einer Einheit fest verbunden wird. Der Marxismus-Leninismus, der — durch die Tätigkeit der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des sozialistischen Staates der Deutschen Demokratischen Republik und der gesellschaftlichen Organisationen — das Bewußtsein der Massen ergreift, hat die Menschen von den Fesseln der Vergangenheit befreit und hebt sie zum bewußten geschichtlichen